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会    議    事    項 

（１） 報告事項 

① 小規模特認校制度に関する総括報告書について 

② 令和３年度夏休み！たんたん探検隊について 

③ 指定校変更許可、指定校変更不許可及び区域外就学協議について 

④ 小規模特認校就学許可について 

⑤ 令和３年度就学援助の認定について 

 

 

 



議   事   の   経   過 

坂本教育長 

出席は５名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第３項による

半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、前回の教育委員会の会議録を承認してよろしいか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会（８月）会議録を承認します。また、本

日（９月）の会議録署名人に齋藤委員を指名します。書記については、学校教育

課の石川主事を指名します。 

議事に入ります。報告事項①小規模特認校制度に関する総括報告書について事

務局から説明をお願いします。 

小林課長補佐 

【説明要旨】 

 上高根沢小学校で実施している小規模特認校制度について、平成 23年度の導入

から 10年を経過した令和３年度現在の「成果と課題」の総括を報告するものです。 

 主な成果は、地元の方々の協力もあり、制度導入から 10年間複式学級を解消で

きたことです（ただし、令和３年度は再び複式学級が生じている）。 

 課題としては、 

１ 小規模校ならではの特色ある教育活動による更なる魅力の向上 

２ 小規模校から上高小への転入学（制度利用者全体の約３割）により、上高

小以外の小規模校の児童数がさらに減少していること 

３ 地域・児童・保護者が一体となった“学校コミュニティ”の更なる充実 

が挙げられます。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項①小規模特認校制度に関する総括報告書について承認します。 

続いて、報告事項②令和３年度夏休み！たんたん探検隊事業について事務局か

ら説明をお願いします。 

平山社会教育主事 

【説明要旨】 

今年度の「夏休み！たんたん探検隊」事業について結果を報告します。 

23講座を実施し、327名が参加しました（当初は 31講座を予定していたが、８

講座を中止とした）。アンケート結果では「楽しかった」が 97％となりました。 

主な成果としては、新型コロナウイルス感染防止措置を最優先とするため、生

涯学習課主催の講座及び町内社会教育施設等が主催の講座のみ開催としたこと



議   事   の   経   過 
で、感染症及び熱中症予防の対策が十分に講じられ、講座中に体調を崩す児童が

いなかったことが挙げられます。 

次年度以降の主な課題は、新型コロナウイルス感染症の感染状況を鑑みながら、

講座数や実施団体、定員等について実施計画を検討することです。 

坂本教育長  委員から意見等はありますか。 

委 員 （意見なし） 

坂本教育長  意見等がなければ、報告事項②について承認してよろしいですか。 

 委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 報告事項②令和３年度夏休み！たんたん探検隊について承認します。 

続いて、報告事項③指定校変更許可、指定校変更不許可及び区域外就学協議に

ついて、報告事項④小規模特認校就学許可について並びに報告事項⑤令和３年度

就学援助の認定についてですが、個人情報が含まれるため、非公開としてよろし

いか諮ります。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長  異議なしのため、報告事項③、④及び⑤について非公開とします。 

 

（非公開） 

 報告事項③指定校変更許可、指定校変更不許可及び区域外就学協議について 

→ 承認 

報告事項④小規模特認校就学許可について → 承認 

報告事項⑤令和３年度就学援助の認定について → 承認 

坂本教育長 
 非公開を解除します。 

本日の議題は以上となりますが、他に報告等はありますか。 

今平指導主事 

 本町におけるとちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習状況調査の結果につ

いて報告します。今年度は前者について小学４、５年生及び中学２年生が、後者

について小学６年生及び中学３年生が調査を受けました。具体的な数値等につい

ては、現時点では非公表となっています。 

前者については各学校が文言により傾向分析結果を作成し、保護者に配付しま

す。後者については、町で分析結果を作成し、10月半ばの配付を予定しています。 

 委 員 （了承） 

福山管理主事 

 例年 10月の教育委員会の日は、委員会後に先進市町視察を行っておりますが、

次回の 10 月 13 日の教育委員会については、10月１日以降の緊急事態宣言の動き

が未定のため視察について未計画であるため、例月どおり午後３時からの開催と

します。 

 11月、12月については、のびのび保育園、阿久津中学校を訪問する予定です。 



議   事   の   経   過 

 

教育委員会会議規則第 20条の規定により、署名する。 

 

令和３年９月 22日 

 

      教育委員会委員 

 

委 員 （了承） 

坂本教育長 

 次回の教育委員会は令和３年 10 月 13 日（水）午後３時からの開催を予定して

います。 

以上をもって、教育委員会を閉会します。 


